

LA PLUIE DE LA PREMIERE ET DE L'ARRIERE- SAISON

[Texte de Bible](#): Joël 2:21-32; Actes 2:1-47

LEÇON 66 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre" (Actes 1:8).

[Texte de Bible](#)

French Louis Segond, Joël 2:21-32

21 Terre, ne crains pas, Sois dans l'allégresse et réjouis-toi, Car l'Eternel fait de grandes choses!

22 Bêtes des champs, ne craignez pas, Car les plaines du désert reverdiront, Car les arbres porteront leurs fruits, Le figuier et la vigne donneront leurs richesses.

23 Et vous, enfants de Sion, soyez dans l'allégresse et réjouissez-vous En l'Eternel, votre Dieu, Car il vous donnera la pluie en son temps, Il vous enverra la pluie de la première et de l'arrière-saison, Comme autrefois.

24 Les aires se rempliront de blé, Et les cuves regorgeront de moût et d'huile.

25 Je vous remplacerai les années Qu'ont dévorées la sauterelle, Le jélek, le hasil et le gazam, Ma grande armée que j'avais envoyée contre vous.

26 Vous mangerez et vous rassasierez, Et vous célébrerez le nom de l'Eternel, votre Dieu, Qui aura fait pour vous des prodiges; Et mon peuple ne sera plus jamais dans la confusion.

27 Et vous saurez que je suis au milieu d'Israël, Que je suis l'Eternel, votre Dieu, et qu'il n'y en a point d'autre, Et mon peuple ne sera plus jamais dans la confusion.

28 Après cela, je répandrai mon esprit sur toute chair; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos vieillards auront des songes, Et vos jeunes gens des visions.

29 Même sur les serviteurs et sur les servantes, Dans ces jours-là, je répandrai mon esprit.

30 Je ferai paraître des prodiges dans les cieux et sur la terre, Du sang, du feu, et des colonnes de fumée;

31 Le soleil se changera en ténèbres, Et la lune en sang, Avant l'arrivée du jour de l'Eternel, De ce jour grand et terrible.

32 Alors quiconque invoquera le nom de l'Eternel sera sauvé; Le salut sera sur la

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I La Prophétie de Joël

1. Un temps de louange et de réjouissance viendra: Joël 2:21, 23, 26; Actes 2:46, 47.
2. La promesse de la pluie de la première et de l'arrière-saison est la raison de la réjouissance: Joël 2:23.
3. Ce sera un temps de l'assurance -- "Mon peuple ne sera plus jamais dans la confusion": Joël 2:26, 27; Actes 4:13; 14:3.
4. Il y aura une féconde effusion de l'Esprit de Dieu: Joël 2:28, 29; Actes 2 :4.

II Le Jour de la Pentecôte

1. "C'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël": Actes 2:16.
2. La sanctification avait fait qu'ils fussent un: Actes 2:1; Jean 17:11-23; Hébreux 2:11.
3. Le Saint-Esprit est donné, avec la démonstration du parler en langues: Actes 2:2-13.
4. Sous l'onction du Saint-Esprit, Pierre prêcha avec assurance: Actes 2: 14-36.
5. La conviction par le Saint-Esprit amena trois mille âmes à la repentance: Actes 2:37-47.
6. Le Saint-Esprit continue d'être répandu, et la même démonstration accompagne: Actes 10:46; 19:6.

III La Pluie de la Première et de l'Arrière-Saison

1. La pluie naturelle de la première-saison venait pendant les semaines: Deutéronome 11:14; Osée 6:3; Joël 2:23.
2. La pluie de l'arrière-saison venait juste avant la moisson: Joël 2:23; Jérémie 5:24.
3. La pluie spirituelle de l'Arrière-Saison tombait dans le premier mois - "Abib" selon le calendrier juif, soit notre mois d'Avril, en 1906: Joël 2:23; Jacques 5:7; Actes 2:39.

COMMENTAIRE:

Le Naturel et le Spirituel

Dans le chapitre 2 aux versets 21-27, Joël parle des bénédications naturelles que Dieu répand; mais le spirituel est illustré par le naturel. Bien des fois, pendant le ministère de Christ sur la terre, Il prenait quelques-unes des choses naturelles autour de Lui, pour illustrer les beautés des bénédications spirituelles. En Palestine, la pluie de la première-saison servait à préparer le sol pour le semis; la pluie de l'arrière-saison tombait pour amener le mûrissement de la moisson. La promesse de ces pluies se rapportait à la fois aux bénédications naturelles et spirituelles que Dieu devait répandre sur Son peuple.

"Après cela, je répandrai mon esprit sur toute chair; vos fils et vos filles prophétiseront, vos vieillards auront

montagne de Sion et à Jérusalem, Comme a dit l'Eternel, Et parmi les réchappés que l'Eternel appellera.

Actes 2:1-47

1 Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu.

2 Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis.

3 Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux.

4 Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.

5 Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel.

6 Au bruit qui eut lieu, la multitude accourut, et elle fut confondue parce que chacun les entendait parler dans sa propre langue.

7 Ils étaient tous dans l'étonnement et la surprise, et ils se disaient les uns aux autres: Voici, ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens?

8 Et comment les entendons-nous dans notre propre langue à chacun, dans notre langue maternelle?

9 Parthes, Mèdes, Elamites, ceux qui habitent la Mésopotamie, la Judée, la Cappadoce, le Pont, l'Asie,

10 la Phrygie, la Pamphylie, l'Egypte, le territoire de la Libye voisine de Cyrène, et ceux qui sont venus de Rome, Juifs et prosélytes,

11 Crétois et Arabes, comment les entendons-nous parler dans nos langues des merveilles de Dieu?

12 Ils étaient tous dans l'étonnement, et, ne sachant que penser, ils se disaient les uns aux autres: Que veut dire ceci?

13 Mais d'autres se moquaient, et disaient: Ils sont pleins de vin doux.

14 Alors Pierre, se présentant avec les onze, éleva la voix, et leur parla en ces termes: Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci, et prêtez l'oreille à mes paroles!

15 Ces gens ne sont pas ivres, comme

des songes, et vos jeunes gens des visions. Même sur les serviteurs et sur les servantes, dans ces jours-là, je répandrai mon esprit" (Joël 2:28, 29).

Quelque Chose de Nouveau

Nous pouvons remarquer qu'il dut y avoir une manifestation nettement différente de tout ce qui eut lieu auparavant dans les rapports de Dieu avec Son peuple. Autrefois, seulement certaines personnes étaient désignées aux offices spirituels. Les sacrificateurs devaient être issus de la famille d'Aaron pour accomplir la fonction, et ils servaient dans leur succession régulière. Les prophètes étaient précisément appelés de Dieu. Mais ici, Dieu indiqua un temps où Il répandrait Son Esprit sur toute chair. Les fils et les filles, les serviteurs et les servantes prophétiseront, ou proclameront les vérités de l'Evangile et les desseins de Dieu. Ceci devrait être un moment de gloire. Dans Actes 2:16, nous lisons que Pierre, le Jour de la Pentecôte, se leva et proclama: "C'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël.

D'Un Commun Accord

"Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu" (Actes 2:1). Ce verset révèle une vérité très importante. Il nous est dit dans Hébreux 2:11: "Car celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés sont tous issus d'un seul." Ils voient les choses d'un même œil, ils sont d'un même esprit, d'un même cœur, et d'un commun accord dans l'Evangile. Seules les personnes sanctifiées sont vraiment et sincèrement d'un commun accord. Jésus pria pour Ses disciples, afin qu'ils fussent sanctifiés et unis. (Voyez Jean 17). Cette prière a été exaucée -- ils furent dès lors complètement sanctifiés. Ils furent tous d'un commun accord et ensemble dans le même lieu.

Il y a certaines gens qui acceptent la doctrine de la sanctification, mais ils appellent la sanctification le baptême du Saint-Esprit. Les Ecritures nous disent que la sanctification est l'œuvre purgative, dépurative, purificatrice qui s'opère dans notre vie après le salut. C'est une expérience bien définie et instantanée, au cours de laquelle le péché inné est détruit. Tout comme le salut transforme la vie sur-le-champ, pardonne et efface les actes extérieurs de péché, de même la sanctification ôte la "nature adamique," ou le péché originel (inné).

La Puissance

La manifestation du baptême du Saint-Esprit a été l'accomplissement de la promesse que Jésus fit à Ses disciples, lorsqu'Il a dit: "Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous." La puissance! la puissance est l'indispensable - l'énergie. Quelle serait l'utilité des machines, des équipements, des arbres de transmission polis, sans une force motrice? Avez-vous jamais vu une locomotive neuve se tenir sur la voie ferrée? Elle s'y tient en parfait état -- les commandes, les arbres de transmission, les pistons, et toute chose polie au dernier degré -- mais point d'eau dans la chaudière et point de feu dans le foyer. Mettez de l'eau dans la chaudière et du feu dans le foyer, et bientôt le vieux manomètre à vapeur monte jusqu'à environ deux cent cinquante à trois cents livres ou plus, et la locomotive non seulement se déplace, mais elle déplace tout ce qui est lié à elle. Si nous recevons la puissance d'en Haut, non seulement nous nous déplacerons, mais nous déplacerons ce avec quoi nous sommes en contact. Que Dieu nous donne aujourd'hui cette puissance!

Notre propre esprit et notre propre force sont absolument inutiles, jusqu'à ce que nous soyons revêtus de la puissance de l'Esprit ; alors toutes nos facultés, toutes nos aptitudes naturelles,

vous le supposez, car c'est la troisième heure du jour.

16 Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël:

17 Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos jeunes gens auront des visions, Et vos vieillards auront des songes.

18 Oui, sur mes serviteurs et sur mes servantes, Dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit; et ils prophétiseront.

19 Je ferai paraître des prodiges en haut dans le ciel et des miracles en bas sur la terre, Du sang, du feu, et une vapeur de fumée;

20 Le soleil se changera en ténèbres, Et la lune en sang, Avant l'arrivée du jour du Seigneur, De ce jour grand et glorieux.

21 Alors quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.

22 Hommes Israélites, écoutez ces paroles! Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu a rendu témoignage devant vous par les miracles, les prodiges et les signes qu'il a opérés par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes;

23 cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu, vous l'avez crucifié, vous l'avez fait mourir par la main des impies.

24 Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des liens de la mort, parce qu'il n'était pas possible qu'il fût retenu par elle.

25 Car David dit de lui: Je voyais constamment le Seigneur devant moi, Parce qu'il est à ma droite, afin que je ne sois point ébranlé.

26 Aussi mon cœur est dans la joie, et ma langue dans l'allégresse; Et même ma chair reposera avec espérance,

27 Car tu n'abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts, Et tu ne permettras pas que ton Saint voie la corruption.

28 Tu m'as fait connaître les sentiers de la vie, Tu me rempliras de joie par ta présence.

29 Hommes frères, qu'il me soit permis de vous dire librement, au sujet du patriarche David, qu'il est mort, qu'il a été enseveli, et que son sépulcre existe encore aujourd'hui parmi nous.

30 Comme il était prophète, et qu'il

tout ce que nous possédons travailleront en parfaite harmonie et en bon accord avec l'Esprit de Dieu. Le même Pierre qui eut renié son Seigneur, mais qui fut revenu à Dieu, prêcha, après l'effusion de l'Esprit, cet merveilleux sermon sous la puissance du Saint-Esprit descendu du Ciel. Trois mille âmes furent converties.

Pour Nous Aujourd'hui

Certaines gens ont déclaré que le baptême du Saint-Esprit n'est de nos jours pas pour nous, et qu'il n'était que pour l'établissement de l'Eglise primitive. Pierre prêcha que "la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera" (Actes 2:39). Cela inclut tout le monde, jusqu'à nos jours, qui satisfera aux conditions de Dieu.

La Démonstration

D'autres disent que nous pouvons recevoir le baptême du Saint-Esprit, mais que la démonstration du parler en langues n'est pas essentielle. Nous avons lu que le Jour de la Pentecôte, ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et commencèrent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.

Ce fut la démonstration du parler en langues qui prouva aux Juifs que Dieu eut répandu Son Esprit sur les Paiens de la maison de Corneille (Actes 10:44). Dieu continue de baptiser des croyants aujourd'hui, et la même démonstration est faite -- le parler en langues.

Il existe une distinction définie entre le baptême du Saint-Esprit avec la démonstration, selon la Bible, du parler en langues et les dons diversifiés de l'Esprit. Il y a bien entendu des diversités de dons. "Les langues" sont un don, la guérison est un autre, la prophétie un autre. L'enseignement en est un, l'Evangélisation un autre, la foi un autre et ainsi de suite. Mais il est une distinction entre ces dons désignés dans les Epîtres aux Corinthiens par Paul et le parler en langues le Jour de la Pentecôte. Sinon, les cent vingt croyants dans la chambre haute auraient eu différentes sortes de dons. Quand le Consolateur vint, et que l'Esprit Saint fut répandu sur eux, ils reçurent tous la même démonstration.

Tous Etaient des Juifs

Certaines personnes avancent que le parler en langues était nécessaire pour amener les hommes de diverses contrées -- Mésopotamie, Capadoce, Libye, Egypte -- à comprendre le message. Le passage Actes 2:5 nous dit qu'ils étaient tous des Juifs, et comme tels, ils comprenaient indubitablement leur langue maternelle. Par conséquent, les différentes langues parlées servaient de signe, et n'étaient pas essentielles pour amener les Juifs à comprendre. Le sermon et l'explication de Pierre n'étaient pas en plusieurs langues, mais en une seule. Les gens l'entendirent et le comprirent.

Les Fanatiques

Il y a beaucoup de fanatiques qui ont jeté de l'opprobre sur l'Evangile de la pluie de l'Arrière-Saison par de fausses langues et manifestations. Les gens prétendent le flanc à de fausses langues et manifestations du genre, lorsqu'ils recherchent le baptême du Saint-Esprit et de feu sans avoir été au préalable pleinement sanctifiés. Le diable a toujours eu pour ceux qui ne désirent pas obéir à toute la Parole de Dieu une contrefaçon. Cependant, le vrai baptême du Saint-Esprit subsiste, malgré la contrefaçon du diable.

La Pluie de la Première -Saison

Conformément à la prophétie de Joël, Dieu répandit Son

savait que Dieu lui avait promis avec serment de faire asseoir un de ses descendants sur son trône,

31 c'est la résurrection du Christ qu'il a prévue et annoncée, en disant qu'il ne serait pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption.

32 C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité; nous en sommes tous témoins.

33 Elevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père le Saint-Esprit qui avait été promis, et il l'a répandu, comme vous le voyez et l'entendez.

34 Car David n'est point monté au ciel, mais il dit lui-même: Le Seigneur a dit à mon Seigneur: Assieds-toi à ma droite,

35 Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied.

36 Que toute la maison d'Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié.

37 Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: Hommes frères, que ferons-nous?

38 Pierre leur dit: Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés; et vous recevrez le don du Saint-Esprit.

39 Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera.

40 Et, par plusieurs autres paroles, il les conjurait et les exhortait, disant: Sauvez-vous de cette génération perverse.

41 Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes.

42 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et dans les prières.

43 La crainte s'emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de miracles par les apôtres.

44 Tous ceux qui croyaient étaient dans le même lieu, et ils avaient tout en commun.

45 Ils vendaient leurs propriétés et leurs

Esprit sur toute chair aux temps des Apôtres. Ce fut la pluie spirituelle de la Première-Saison que Dieu eut promise. Le Jour de la Pentecôte fut le commencement, ou le temps de semis de l'Eglise Chrétienne. Dieu répandit Son Esprit, et les disciples allèrent partout prêcher l'Evangile. L'Eglise fut établie et se développa pendant un temps; ensuite survint un "Déclin" et une sécheresse spirituelle (causticité spirituelle).

La Pluie de l'Arrière-Saison

Avant la seconde venue du Seigneur et le temps de la moisson, il était nécessaire que l'Eglise fut rétablie (ranimée). Dieu avait promis la Pluie de l'Arrière-Saison.

"Soyez donc patients, frères, jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison" (Jacques 5:7).

En Avril 1906, il y eut dans bon nombre d'églises à Los Angeles, en Californie, beaucoup de vrais enfants de Dieu, qui prièrent pour l'effusion de l'Esprit et pour un réveil dans le monde entier. Un ministre, étant revenu du réveil fait au pays de Galles à Los Angeles à cette époque, incita ces gens à la prière. Il y avait dans les différentes églises du milieu, et probablement dans le monde entier à cette époque, des groupes de gens qui priaient pour recevoir le baptême du Saint-Esprit, ainsi que pour un réveil. Mais, il y avait un petit groupe de gens sanctifiés qui avaient convenu de rester en réunion de prière pendant dix jours pour recevoir le baptême du Saint-Esprit. Ils étaient tous d'un commun accord, et ils ont espéré que lorsqu'ils feraient l'expérience de la Pentecôte, ils recevraient le signe du parler en langues, comme dit dans Actes 2:4. Le Seigneur mit Son sceau sur cette assemblée de gens.

Joël prophétisa que la Pluie de l'Arrière-Saison serait envoyée dans le premier mois. Le premier mois des Juifs est "Abib," ou Avril chez nous.

Le 9 Avril 1906, la puissance descendit au cours d'un culte dans une petite maison à la Rue Bonnie Brae, où la petite assemblée s'était réunie. Un grand nombre de gens reçurent le baptême du Saint-Esprit et parlèrent en langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer. La grande puissance de Dieu fut manifestée. Ceci fit écho partout. Des âmes assoiffées vinrent, jusqu'à ce que les petites maisons ne purent pas les contenir. Alors, ils louèrent pour servir de lieu de réunions un genre de vieille écurie à la rue Azusa ; elle fut humble, mais elle fut l'endroit où le Saint-Esprit fut reçu.

Dieu continue toujours de baptiser des croyants de la même manière. Les Pluies de la Première et de l'Arrière-Saison ont été envoyées. Le temps de la moisson est là sur nos têtes. L'Epoux, qui a longtemps attendu le précieux fruit de la terre, n'attendra encore plus longtemps. Jésus revient bientôt!

QUESTIONS

1. Quelle préparation est nécessaire pour être candidat au baptême du Saint-Esprit?
2. Donnez une preuve biblique indiquant que le parler en langues est l'une des démonstrations d'avoir reçu le baptême du Saint-Esprit.
3. Est-ce le parler en langues une preuve positive de la

biens, et ils en partageaient le produit entre tous, selon les besoins de chacun.

46 Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur,

47 louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Eglise ceux qui étaient sauvés.

- réception du baptême du Saint-Esprit?
4. Quel est le passage des Ecritures qui nous fait savoir que le baptême est aujourd'hui pour nous?
 5. Quand eut lieu la Pluie spirituelle de la Première-Saison? Et celle de l'Arrière-Saison?
 6. Qu'est-ce qui est signifié par "la pluie de l'arrière-saison dans le premier mois"?
 7. Comment peut-on comparer Joël chronologiquement aux autres auteurs de l'Ancien Testament?
 8. Est-ce la démonstration du parler en langues à la réception du baptême du Saint-esprit la même que celle du don des langues?
 9. Dans quels buts les pluies naturelles de la première et de l'arrière-saison furent-elles envoyées?
 10. Combien de gens furent convertis le Jour de la Pentecôte?
 11. Combien de gens reçurent le baptême du Saint-Esprit le Jour de la Pentecôte?